
  

  

9 月議会が終わりました。「今のつくば市に足りないのは当事者目線！」 

市民意識調査でいつも満足度が一番低い 公共交通 について、質問・提案しました。 

高齢化した団地でバス停がない

等、改善を求める声が多い。 

バス停増設・路線新設など、 

市民の要望にどう対応していま

すか？ 

市民の要望はすべて公共交通 

活性化協議会にかけて下さい。 

行政だけで対応策を考えずに、 

委員のアイデアも求めて。 

ずっと要望してきた交通系 ICカードとバスロ

ケーションシステムが10月から実現します。 

ただ、バスロケーションシステム導入はつくバ

スだけなので、路線バスにも導入を促すよう提

案しました。 

※バスロケーションシステムとは：今バス
がどこを走っているか、スマホなどで確
認できるシステム 

※交通系 IC カードとは：Suicaや PASMO
などの ICカード乗車券が路線バスやつく
バスでも使えるようになります。 
（車内チャージは 1000 円札のみ） 

新規路線の増設等は、エリアの

人口、地域のニーズなどを分析

し、必要性を検証し、その結果

を公共交通活性化協議会で協議

しています。 

つくバスはシャトルバスで、直

行性、速達性を重んじ、足りな

い部分をつくタクで補完する制

度設計なので、不便なところは

ご理解お願いしたい。 

今の公共交通活性化協議会は、 

活発な議論が行われていません。 

原因は、行政側が改善案を作り、 

協議会は承認するだけだから。 

改善策として、 

①対応出来る要望もできない要望

も、すべて示して対策を検討する 

②当事者目線をもっと生かすため、 

市民公募の委員を入れる 

などを提案しました。 
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高齢者が地域で暮らし続けられるための 地域包括ケア について聞きました。 

地域包括支援センターの

今後のあり方は？ 

地域ケア会議※ に住民も

参加できるようにしては

どうか？ 

相談支援や見守り体制の充実を図り、地域

の実情に応じた高齢者施策を展開するた

め、７つの日常生活圏域※ ごとに地域包括

支援センターの配置を早期に検討する。 

地域ケア会議はプライバシーを扱うの

で、公開は難しい。様々な意見交換会、研

修会で市民の方々の意見も聞きながら地域

ケアシステムを構築したい。 

市民ネットがずっと提案してきた、市役所一カ所集中から地域ごとへの地域包括支援センター配置が

実現へ動き出しました。身近な地域での高齢者相談支援や、介護予防、認知症対策などの展開が期待

されます。これからも、地域ごとの取り組みに当事者目線を生かせるよう、働きかけていきます。 

※７つの日常生活圏域とは： 

筑波・大穂・豊里・桜・谷田部東・ 

谷田部西・茎崎の 7エリア 

※地域ケア会議とは： 

高齢者個人に対する支援の充実と、社会基盤の整備を同時に進めていく、地

域包括ケアシステムの会議。個別ケースの課題解決を通じて地域ネットワー

クを構築し、地域課題を把握して、サービス資源開発や政策につなげる。 

うののぶこと市民ネットワークが 今後取り組みたいこと 

◆高齢でも障害があっても、誰もが自分らしく暮らせるまちに！ 

・公共施設等のバリアフリー化 

・高齢者・障害者の枠を越え、地域で支え合う居場所づくり 

・障害児の療育支援を充実 

・特別支援教育支援員を学校の要望通り配置する。 

◆公共交通をもっと便利に！ 

・公共交通活性化協議会に市民委員を公募するなど当事者目線で改善。 

・高齢化した団地へバス路線を増設、バス停の新設。 

◆安心して子育てできるまちに！ 

・小規模保育の導入と、民間保育園への運営費補助増で、待機児童を解消。 

・放課後子ども教室と連携し、どの子どもも放課後安心して過ごせる環境を。 

◆教育の充実 

・ICT教育に偏らず、豊かな実体験から学ぶ教育へ。 

・小中一貫教育のメリット・デメリットを冷静に検証。 

◆交流センターをコミュニティ活性化の拠点に！ 

交流センターを多世代交流や市の情報発信、防災拠点 

などに生かし、地域の課題を話し合う場に。 

◆議会を活性化し、市民の声を生かす！ 

市民の思いを丁寧に受け止め、活発に議論し、 

市政をチェック、必要な提案のできる議会を目指す。 
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